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RUTA LAS PLAYAS,  una de las primeras líneas que contará con buses eléctricos en su flota.

mentación del transporte eléctri-
co facilita el pago electrónico, redu-
ciendo el uso de efectivo y, con ello, 
disminuyendo un factor de riesgo 
asociado a la delincuencia en el 
transporte público”, señaló.  

El diputado Roberto Arroyo tam-
bién se refirió al respecto. Señaló 
que es una gran noticia que Biobío 
cuente con esta alternativa de trans-
porte, ya que impulsa la electromo-
vilidad y moderniza el sistema con 
pagos electrónicos, lo que incenti-
vará el uso del transporte público.   

“Sin embargo, esperamos que el de-
sarrollo de este tipo de iniciativas se 
equilibre a nivel nacional, porque San-
tiago no es Chile. Al presidente Boric le 
recordamos que Biobío sigue estando 
en deuda en estas materias y necesita 
con urgencia mayor inversión y equi-
dad en el transporte”, expresó Arroyo.  

La diputada propuso que una de 
las principales alternativas es la 
subvención, por lo que hizo un lla-
mado al Ministerio de Transportes 
y al Ministerio de Energía que desa-
rrollen una estrategia que permita 
establecer tarifas diferenciadas para 
quienes opten por este tipo de 
transporte en el futuro.  

“Es fundamental que el ciudada-
no de a pie tenga una opción real 
para dejar de depender de vehícu-
los convencionales. Con esto, bus-
camos incentivar un transporte pú-
blico más seguro, con mayor fre-
cuencia y accesibilidad. Además, la 
implementación del pago electróni-
co contribuiría a reducir delitos y 
mejorar las condiciones de movili-
dad para todos”, declaró.

buses eléctricos al sistema de loco-
moción colectiva del Gran Concep-
ción”, comentó. Agregó que, para 
ello es fundamental sumar a los em-
presarios del transporte en un tra-
bajo conjunto con el Estado.  

“Es importante que se generen 
incentivos que permitan a las per-
sonas cambiarse a vehículos eléctri-
cos. Hoy la tecnología aún es de alto 
valor, pero se requiere de decisiones 
que debe tomar el Estado”, manifes-
tó la autoridad.  

A pesar de señalar que la ciudad 
de Concepción no está apta para los 
diferentes tipos de transporte eléc-
trico, aseguró que hay una tarea 
pendiente en la ampliación de vías. 
“El eje Colón es uno que está en eje-
cución, pero hay que intervenir la 
autopista a Talcahuano, la Ruta 160 
y el camino a Penco”, aseveró Aedo.  

“Hay que recordar que la última 
gran inversión en el mejoramiento 
de las vías del Gran Concepción se 
realizó en 2005, con el proyecto Bio-
vías, que permitió el mejoramiento 
de avenidas como Paicaví, en Con-
cepción; Pedro Aguirre Cerda en 
San Pedro y Manuel Rodríguez en 
Chiguayante”, detalló el diputado.  

Dentro de la misma línea, el sena-
dor Enrique Van Rysselberghe, ex-
presó que “desde hace años que la 
necesidad de implementar planes y 
programas para fomentar la elec-
tromovilidad en nuestro país se ha 
vuelto una política pública que to-
dos los expertos plantean como una 
urgencia crítica para nuestro país”.  

Sin embargo, manifestó que, 
como si se tratara de una paradoja, 
la aplicación de los planes y pro-
gramas destinados a la electromo-
vilidad por parte del Estado ha sido 
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debieron llegar a la región 
para sumarse a la flota del 
transporte licitado. Sin 
embargo, EFE Sur desistió.
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En una sesión extraordina-
ria, el Servicio Nacional de Pre-
vención y Respuesta ante De-
sastres (Senapred), junto a or-
ganismos como Conaf, 
Bomberos, Carabineros, Fores-
tal Arauco, Cruz Roja, y la 
unión comunal de junta de ve-
cinos, aprobaron la actualiza-
ción de los planes comunales 
de emergencia y reducción de 
riesgo de desastre.  

El nuevo documento fue ge-
nerado por la dirección de Se-
guridad Ciudadana y Protec-
ción Civil del municipio de Chi-
guayante, el cual prioriza 
eventos referidos a Incendios 
forestales, inundaciones y re-
moción en masa, esto pensado 
en que la comuna mantiene 
una estrecha cercanía con el 
cerro Manquimavida, y toda la 
extensión del rio Bio-Bio.  

Para el alcalde Jorge Lozano 
Zapata “este es un proceso que 
realmente tenemos que traba-
jar de manera colaborativa; 
hoy día vemos la necesidad de 
generar este tipo de trabajo 
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porque apunta principalmen-
te a la prevención”. 

Alejandro Sandoval, direc-
tor regional Senapred BioBio 
manifestó su alegría por la 
aprobación indicando que 
“con esto la comuna de Chi-
guayante, y su equipo de ges-
tión de riesgos y desastres del 
municipio, cumple con la obli-
gación legal de contar con sus 
dos instrumentos de riesgos y 
desastres que imponen la ley, 
pero más que eso, estos ins-
trumentos dan un respaldo 
técnico al trabajo profesional 
que viene realizando esta co-
muna hace ya bastantes años”. 

La aprobación se enmarca 
en ley 21.364 de los planes co-
munales de emergencia, el cual 
permite definir objetivos es-
tratégicos, acciones, metas, 
plazos y responsabilidades , 
pudiendo así  materializar lo 
establecido en la Política Na-
cional a través del desarrollo 
de capacidades en todas las 
fases del ciclo del riesgo de de-
sastres.

”Esperamos que el presidente Boric, en su cuenta pública de este 
jueves, se refiera y comprometa una política de fomento efectiva 
a la electromovilidad en el corto plazo”. Enrique Van Rysselberghe, 

senador por la 10a Circunscripción Electoral, Región del Biobío.“ ”

lenta y burocrática. “Se le está pi-
diendo al presidente Boric que tome 
las medidas necesarias para acele-
rar sustantivamente este proceso y 
que se vuelva así una realidad tan-
gible lo antes posible”, complemen-
tó Van Rysselberghe.  

“Esperamos que el presidente Boric, 
en su cuenta pública de este jueves, se 
refiera y comprometa una política de 
fomento efectiva a la electromovilidad 
en el corto plazo, de manera de impul-
sar y acelerar de modo significativo 
este vector de desarrollo sustentable 
para Chile”, concluyó.  

La diputada Karen Medina, expli-
có que la región del Biobío es una de 
las principales productoras de ener-
gía eléctrica del país, y con la llega-
da de la electromovilidad, el trans-
porte público no solo será más sus-
tentable, sino que también debería 
traducirse en una reducción de cos-
tos para los usuarios.   

“Por eso, hago un llamado al Go-
bierno a subvencionar estas inicia-
tivas, permitiendo un equilibrio en-
tre tarifas accesibles y un servicio de 
mejor calidad. Además, la imple-
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